

LA CONSTANCIA

CONCERTADO
FRANQUEO

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

Año XVIII

San Sebastián Viernes 9 de Abril de 1915

NUM. 5.746

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

Las razones de Inglaterra

—(—)—
—¿Por qué hemos intervenido en la guerra—pregunta el «Times», y la contestación merece atención.—Muchos ingleses creen todavía que el motivo ha sido la violación de la neutralidad belga; pero el «Times» dice que aunque Alemania hubiera respetado los derechos de la pequeña nación vecina, el honor e intereses hubieran obligado a Inglaterra a unirse a Francia y Rusia. Es cierto, dice, que la caída de Bélgica nos ha conmovido profundamente; pero ¿por qué garantizábamos nosotros la neutralidad de Bélgica? Por interés propio. Por las mismas razones que en otro tiempo nos obligaron a oponernos a la formación de una gran potencia frente a nuestras costas orientales. Cumplimos nuestra palabra, si la hemos dado; pero no la damos sin razones prácticas, y de ninguna manera queremos hacer el papel de Quijote internacional, dispuesto en todo momento a defender injusticias que no nos importan. El canciller alemán tiene razón. Aunque Alemania no hubiera violado la neutralidad belga, nuestro honor e intereses nos hubieran unido a Francia. Nos negamos a comprometernos con Francia y Rusia; pero hicimos entrever claramente que podían contar con nosotros. Este era el eje de la política de las tres potencias. Inglaterra y sus aliadas sacaban provecho de esta política e Inglaterra hubiera manchado su honor echándose atrás en el momento de peligro. Nos unimos a la Triple Entente, porque, aunque tarde, comprendimos que ya había pasado el tiempo de la *splendid isolation*. Recuerda después el «Times» que en la guerra de Napoleón, Inglaterra apoyó con oro a los países del Continente; pero no por amor a la libertad alemana y austriaca, sino por su propia seguridad e interés. En esta guerra, lucha Inglaterra con las mismas causas que luchó contra Felipe II, Luis XIV y Napoleón. Aunque lucha por la causa de Bélgica y Serbia, lucha en primer lugar por los intereses de Inglaterra.»

El bloqueo de Inglaterra

—(—)—
«El Ejército Español», diario militar significado, desde su aparición como el portavoz de la tendencia liberal, refiriéndose al bloqueo de Inglaterra por los submarinos alemanes, dice en uno de sus artículos de fondo lo siguiente:
«...Sin un riesgo tan declarado de los submarinos, la Gran Bretaña ha visto encarecida su vida en un 20 por 100, aumentados sus fletes, elevado en un 10 por 100 el seguro marítimo. ¿Qué no ha de pasar ahora en que se corre un riesgo efectivo, y en que los neutrales han de retraerse del comercio? Esto lo ha visto claro Inglaterra y por eso ha procurado mover la opinión en contra de Alemania, invocando textos y más textos de Derecho Internacional, con lo cual ha olvidado su tradición ya que leyes y tratadistas ingleses han sido siempre los menos escrupulosos en materia de Derecho marítimo.
¿Qué razón asiste ahora a la Gran Bretaña para esa invocación que hace a los neutros? En primer término precisa no olvidar que Inglaterra es la primera que eha faltado a las reglas del Derecho Internacional, pues ha tenido a gala el dificultar la llegada de aprovisionamientos a Alemania, cuando es sabido que los víveres solo pueden ser materia de captura cuando van destinados precisamente al ejército enemigo, no a la población civil.
Alemania, que se encuentra así sometida al bloqueo, que ve se la quiere rendir por hambre, ¿cómo no ha de revolverse contra quien tal pretende?

¿Quién sería osado a censura al ejército sitiado en una plaza por defenderse?
Es más: Inglaterra ahora anuncia premios a los buques mercantes para que echen a pique submarinos, dice que les proveerá de cañones, les trata de disfrazar con el pabellón neutral y dispone sean convoyados por buques de guerra. ¿Quién desconocerá que estas reglas colocan al barco mercante fuera de la condición de tal y legitiman su torpedeamiento?
El Derecho Internacional no significó nunca una gran cosa, por lo mismo que la sociedad civilizada no tiene sino una organización incipiente, faltando la sanción para incumplimiento de aquél; pero en esta guerra está significando mucho menos, por culpa de todos, pero aún más de Inglaterra que ha tratado de suplir su falta de organización militar con una serie de arbitrarias medidas, no vistas nunca antes, y puso primero en la dureza y crueldad de la guerra.
Pues bien; si el derecho de legítima defensa es reconocido primordialmente en todas las sociedades, no va a negarse ese derecho en la sociedad internacional. Es el derecho del ojo por ojo y diente por diente de los Evangelios. ¿Por qué Alemania no va a poder usarlo?»

Los excedentes de cupo

—(—)—
LLAMAMIENTO A FILAS
Por real orden se ha dispuesto el llamamiento a filas en 1.º de Mayo próximo, de los reclutas del cupo de instrucción del reemplazo de 1914 y los que por diferentes conceptos han sido agregados a dicho cupo y reemplazo, para recibir instrucción militar, observándose para su cumplimiento las reglas siguientes:
Los jefes de cuerpo activo a que pertenezcan los reclutas llamados por esta circular, comunicarán a los interesados el día en que deben hacer su presentación personal en el cuerpo donde están destinados y la población donde tiene su residencia la plana mayor del mismo.
El viaje de incorporación a filas de estos reclutas se hará por cuenta del Estado, sin necesidad de previa concentración en las cabeceras de las Cajas de recluta.
Por los jefes de los cuerpos se abonarán a los reclutas 50 céntimos de peseta por cada uno de los días que han debido emplear para incorporarse, si no los hubieran recibido ya de los respectivos ayuntamientos. Desde el día en que verifiquen su incorporación, tendrán derecho a percibir el haber y el pan reglamentario en el cuerpo en que sirven.
Los que hubiesen servido en filas como voluntarios un plazo de tiempo no inferior a seis meses, quedarán dispensados de incorporarse a filas para recibir instrucción.
Los individuos que al presentarse en el cuerpo acrediten que poseen los conocimientos militares prevenidos para ser incluidos en alguno de los tres grupos que anteriormente se determinan, estarán en filas el tiempo que arriba se señala, y aquéllos que no tengan instrucción preparatoria militar y los analfabetos, permanecerán en ella tres meses.
Los individuos del cupo de instrucción, mientras estén recibiendo, que hayan de ser destinados a cuerpo activo, como individuos del cupo de filas del reemplazo a que pertenecen, se incorporarán al cuerpo en que les corresponda, cubrir las bajas.
Los reclutas acogidos al capítulo XX de la vigente ley de Reclutamiento, harán por su cuenta el viaje de incorporación al cuerpo a que fueron destinados y disfrutará durante su período de instrucción de los beneficios y consideraciones a que tienen derecho. El tiempo que estos reclutas permanecerán en filas, será: veinte días para los que tengan certificados de haber recibido instrucción militar y revaliden, previo exa-

men, la instrucción adquirida, y los que carezcan de instrucción militar, permanecerán en filas el tiempo que necesiten para adquirirla, el cual no podrá ser menor de siete semanas ni exceder de tres meses.

Como continuación a la real orden relativa al llamamiento del cupo de instrucción del reemplazo de 1914 y concesión de licencias temporales a los individuos de tropa del tercer año de servicio, y con el fin de compensar en parte el anuncio de gastos que representa el llamamiento del cupo citado, dispone lo siguiente:

- 1.º Se conceden licencias cuatrimestrales, que empezarán a disfrutar el día 20 de Abril próximo, a los individuos de tropa del reemplazo de 1912 e incorporados al mismo, que sirven en los cuerpos o unidades que prestan servicio en la Península, Baleares y Canarias.
- 2.º Los licenciados para trasladarse a sus hogares, harán el viaje en la forma y con los auxilios que marca el art. 409 del ya citado reglamento.
- 3.º Todos los haberes que se economizan con este licenciamiento, quedarán a beneficio del Estado, no haciéndose reclamaciones de ellos por los cuerpos.

El mariscal von der Goltz habla de las experiencias hechas en la guerra

Constantinopla.—En una velada organizada por la esposa del Embajador alemán pronunció un discurso el Mariscal de campo von der Goltz, exgobernador militar de Bélgica, ante una concurrencia numerosísima, hablando de sus experiencias personales hechas en la actual guerra.
Trató, principalmente, de acontecimientos ocurridos durante el período de su gobierno en Bélgica.
Respecto a las operaciones en los Dardanelos, expresó el convencimiento de que los enemigos habrán comprendido ahora que tienen que guardarse de los defensores turcos. Otro nuevo ataque sabrán rechazarlo los turcos mediante preparativos mejores aún.
«Estoy seguro—dijo el Mariscal que el historiador futuro considerará la defensa de los Dardanelos como una obra maestra de la táctica militar de los turcos. Una experiencia que he sacado de esta guerra es esta: que también la artillería ligera y la mediana pueden ser empleadas con gran éxito contra buques acorazados.»

Crónica diaria

—(—)—
Se encuentra enferma de algún cuidado la respetable y virtuosa señora doña Leonor Salcedo, viuda de don Blas Quintana y madre política de nuestro querido amigo el señor Conde de Lariz.
Deseamos su pronto restablecimiento.
—En el exprés de ayer tarde regresó a Madrid el Subsecretario de Instrucción Pública don Jorge Silveira, que vino a San Sebastián con objeto de encontrar casa para veranear.
—En el mismo tren salió para Madrid el alcalde don Carlos Uhagón.
Se ha hecho cargo de la alcaldía el teniente alcalde y presidente de la comisión de Obras señor Luzuriaga.

Calendario Integrista

(Fechas coleccionadas por la Juventud de San Sebastián)
9 DE ABRIL
Año 1848. Nacimiento del Obispo de Pasto, Fr. Ezequiel Moreno Díaz en Alfaro (Rioja).
Año 1892. Discurso de D. Ramón Nocedal en el Congreso, sobre presupuestos.
Año 1902. Interviene D. Ramón Nocedal en el debate político, en el Congreso.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

En Ducha y en los Cárpatos son rechazados los rusos con grandes pérdidas.—¿Rumania contra Serbia?—Continúan los ataques en el Jprés.—La amnistía en Portugal.

La guerra en Rusia

—(—)—
COMUNICADO DEL GENERALISIMO.
El comunicado oficial del generalísimo ruso dice lo siguiente:
En la región del Oeste del Niemen continúan entablándose frecuentes combates en los alrededores de Mariampol, Ludvino y Calvaria.
En los Cárpatos continuamos avanzando con éxito en todo el frente, muy particularmente en la dirección de Bartfeld y de Oujod.
En este avance hemos progresado notablemente en la región de la colina de Rostod, en cuyos alrededores nos hemos apoderado de un sector muy importante, habiendo ocupado nuestras vanguardias las villas de Smolnik y Orozouska.
Las fuerzas austriacas han intentado varias veces detener nuestra ofensiva pero han sido rechazados con grandes pérdidas.
Los austriacos en su retirada incendiaron y destruyeron los fuertes y los depósitos de provisiones.
En los demás frentes no se registran mas que pequeños combates sin importancia.

EN LA REGION DEL CAUCASO.
También dan cuenta de Petrogrado que el comunicado oficial del Estado Mayor ruso del Cáucaso dice, que en la región de Artvile continúan entablándose pequeños combates.
En los demás frentes no hay nada nuevo que señalar.

LAS MINAS SUBMARINAS
Dan cuenta de Petrogrado que la colocación de minas rusas en el Bósforo, a pesar de las dificultades que se han presentado para ello ha dado un feliz resultado.
El día 6 de Diciembre pasado, el acorazado turco «Hamedieh» chocó con una mina sufriendo graves averías.
Algunos días después, se fué a pique por igual causa el cañonero turco de nuevo tipo «Irsarcis» que desplazaba 420 toneladas.
El 27 del mismo una de dichas minas causó graves averías al crucero «Goebens».

El 2 de Enero un gran transporte se fué a pique y el 21 del citado mes se hundieron dos cañoneros del tipo «Reiss».
El 13 de Febrero tres torpederos turcos se fueron a pique cerca de la entrada del Bósforo a consecuencia de haber chocado con dichas minas.

LA ALIANZA ESCANDINAVA
De Cristianía comunican que el periódico «Tiddens-Teng» declara en un artículo que está autorizado para desmentir la noticia circulada respecto a una alianza defensiva entre los tres reinos escandinavos en previsión de un ataque eventual de Alemania.
Agrega el periódico citado que dicha noticia está desprovista de todo fundamento.

LA ACTITUD DE BULGARIA
Dicen de Sofía que el diario de dicha capital «Mir» publica un artículo titulado «El deber búlgaro» y escrito por el general Vasof, el que ha causado gran sensación.
El general declara en dicho artículo que Bulgaria no tiene más que un interés en la actual contienda europea y que es el de entrar en una vigorosa acción ofensiva contra Turquía.

LA CENSURA EN ITALIA
Telegrafian diciendo de Roma que el periodista Gino Piva ha sido detenido por infracción de la nueva ley que prohíbe la publicación de noticias militares.

El ataque de los Dardanelos

LA SITUACION DE SMIRNA
Comunican de Alejandría que han llegado a dicho puerto varios barcos conduciendo fugitivos procedentes de Smirna.

Interrogados acerca de la situación en dicha plaza han declarado que la vida en Smirna es intolerable.
Los fugitivos antes de abandonar la plaza, llevan consigo los objetos preciosos y de algún valor.

En el momento de embarcarse, en Smirna han dicho que los agentes turcos les despojaron del oro, plata y joyas que llevaban encima con el pretexto de que está prohibida la exportación de dichos metales.

Los griegos y los extranjeros ricos han sido internados como rehenes al interior de Smirna.

Respecto a la defensa de la plaza han declarado que pocos días después del bombardeo por la escuadra aliada, fuerzas turcas dirigidas por ingenieros alemanes se dedicaron a reparar las averías sufridas en los fuertes.

Procedentes de Constantinopla han llegado a Smirna cañones de grueso calibre que han sido emplazados en los fuertes en sustitución de los destruidos por la escuadra aliada.

La guerra en Francia

FABRICACION DE MUNICIONES.
Comunican de Londres que lord Kitchener ha nombrado una comisión que será la encargada de organizar y mantener un aumento eventual de la mano de obra con el fin de asegurar la fabricación de municiones en cantidad suficiente.

EVASION DE PRISIONEROS ALEMANES.
De la misma capital dan cuenta de que en Lavlanna se ha notado la evasión de dos oficiales prisioneros alemanes.

EN FLANDES
De El Havre dan cuenta de que el gobierno belga ha publicado una nota oficial en la que desmiente un comunicado alemán en el que se hace constar que la posición de Diegratzen ha caído en manos de los alemanes.

NUEVOS ZEPPELINES
Comunican de Génova que el zeppelin que ha efectuado sus ensayos encima del lago Constanza ha efectuado un viaje de noche a Ulm, Mirenborg y regreso.
El nuevo zeppelin es del último modelo de los enviados a Stubben, mente modificados.
pero su armamento ha sido ligero. Además del depósito de bombas de mano tiene cuatro ametralladoras de tiro rápido y dos proyectores de nuevo modelo.
Este nuevo zeppelin será enviado a Colonia.

Para mediados de mes estarán terminados otros dos más y en la fábrica de Friedrichshafen están preparadas las piezas necesarias para el montaje de otros ocho.

LO QUE PASA EN BERLIN
París.—Un funcionario público de una nación neutral que se encuentra en París, procedente de Alemania, ha dicho que Berlín ha perdido el carácter gallardo que tenía, así como la belicosidad que ostentaba con cualquier motivo.

Agregó que ahora no son aclamadas las tropas, al pasar por las calles, ocurriendo lo propio con la Emperatriz.
Los cafés están desiertos, igualmente que los hoteles, los cuales sirven como lugar de ambulancia.